

FIC51/2023/21

### Con clínica de tochito NFL inician las actividades deportivas del FIC 51

- Entre las actividades deportivas del FIC 51 se incluye una clínica de basquetbol, una clínica de boxeo de la CMB y una clínica de bateo de la MLB.

“¡Bolillazo!”, exclamó uno de los jugadores al lanzar un balón en dirección equivocada, esto durante la inauguración de la Clínica Tochito NFL en el Complejo Deportivo Nieto Piña de la Universidad de Guanajuato, como parte de las actividades deportivas representadas por el país de honor, Estados Unidos de América.

Esta actividad deportiva inició con la participación de un grupo de unos 50 niños, niñas y adolescentes, quienes aprenderán algunos de los fundamentos del futbol americano en el marco de la 51 edición del Festival Internacional Cervantino.

“Es una experiencia nueva para nosotros participar en este tipo de Festivales, agradecemos a la Embajada de Estados Unidos en México que nos invitó y hemos colaborado también en el 200 Aniversario de la Embajada en el país. Traer este tipo de experiencias a niños de Guanajuato y de municipios aledaños es muy grato”, expresó el coach Daniel Guerrero.

El sábado 14 y domingo 15, la Clínica Tochito NFL, impartirá fundamentos como el de calentamientos y calistenia, pases, recepciones, sorteo de obstáculos y otros *drills* o pruebas que los jugadores profesionales suelen hacer rutinariamente; además de los llamados *combines*, que son pruebas que deben cumplir los jugadores seleccionados por la NFL en el Draft del año en cuestión.

El campo de la cancha de futbol se destinó a tres estaciones. La denominada Play Sixty fue asignada a niños de 5 y 9 años; la de iniciación deportiva para niños de 6 a 12 años y al final una zona libre, para mayores de 12 años, en la que se puede practicar con más soltura alguna de las pruebas en grado de dificultad.

La NFL a nivel global, busca hacer que su deporte sea difundido por medio del Tochito, o *flag football* (futbol bandera), una aproximación al deporte de las tacleadas que sustituye al contacto físico con una bandera en la cintura de los participantes. Las clínicas tochito buscan ser los primeros escalones en la práctica de una disciplina deportiva



más popular de Estados Unidos, la cual busca ser incluida en el programa de los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 2028.

La NFL trabaja este programa a nivel nacional como parte de la iniciación deportiva en escuelas oficiales, primarias y secundarias, con el objetivo de mostrar los valores, el compañerismo, la honestidad, el trabajo en equipo y el deportivismo. El Tochito es tan importante para la cultura de los Estados Unidos, que incluso la primera dama Jill Biden ha presenciado el trabajo de un grupo de niños mexicanos en la Ciudad de México, en enero de 2023.

Es la primera vez que el Festival Internacional Cervantino incluye actividades deportivas dentro de su calendario y el coach Guerrero espera que no sea la última. “Creo que puede ser un parteaguas, que parte de la cultura, de alguna manera está enlazado al deporte, muchos temas que van de la mano, creo que puede ser la punta de lanza para que en los siguientes años se continúe este trabajo”, finalizó.

La Clínica Tochito continuará este domingo de 9 a 12 de la mañana en la misma sede.

Otras actividades deportivas del festival incluirán una clínica de basquetbol impartida por personal de los Capitanes de Ciudad de México, miembros de G-League de la NBA; una clínica de boxeo de la CMB con presencia de su presidente, Mauricio Sulaimán, y una clínica de bateo de la MLB, con coaches de béisbol de este popular deporte y liga profesional estadounidense.

Visita las redes sociales del festival en Twitter (@cervantino), Facebook (/Cervantino) e Instagram (@cervantino). Sigue las redes sociales de la Secretaría de Cultura en Twitter (@cultura\_mx), Facebook (/SecretariaCulturaMX) e Instagram (@culturamx).

